## Jahresbericht 2022 Gewerbeverein Murten und Umgebung

## Liebe Mitglieder

Wir schauen zurück auf ein zunächst hoffnungsvoll gestartetes Jahr 2022. Man sehnte sich nach dem Ende der Corona Pandemie. Proteste im Iran und der Angriffskrieg der Russen auf die Ukraine stoppten die Normalisierung jedoch abrupt. Eine extreme Teuerungswelle schwappte über die Märkte, Rohstoffe und Energien verknappten sich. Die aktuellen Fragezeichen betreffen also die Lieferketten, die Weitergabe von Preiserhöhungen und ob denn auch morgen noch kompetente Mitarbeitende gefunden werden. Doch trotz diesen Herausforderungen haben sich die regionalen KMUs krisenresistent gezeigt und im schwierigen Umfeld wurden Lösungen gesucht. Rückblickend auf die letzten Jahre wünscht man sich als Unternehmer:in nach Beständigkeit und Stabilität.

Da scheinen die 70 Jahre von Queen Elizabeth der II auf dem britischen Thron fast etwas surreal.

Der Gewerbeverein Murten hat seine 154. Generalversammlung im Frühling wieder unter normalen Bedingungen durchgeführt. Der traditionelle Ausflug mit Partner:innen führte uns nach Niederwangen zur innovativen mb-microtec die unter der Marke Traser Uhren herstellt. Das gemeinsame Nachtessen fand in Murten statt. Der Gewerbeverein Murten und Umgebung lebt von seinen Mitgliedern und seinem Netzwerk. Wir wollen es also gemeinsam ausbauen und pflegen.

Trotz der regionalen guten Auftragslage, insbesondere im Bauhaupt- und Baunebengewerbe verlor die wirtschaftliche Erholung gesamtschweizerisch an Schwung. Dies unter anderem dadurch, dass sich die bekannten Probleme nicht im erhofften Umfang erholten. Lieferengpässe mit den damit einhergehenden Preiserhöhungen blieben im vergangenen Jahr an der Tagesordnung und auch der Fachkräftemangel hat sich nicht merklich entschärft. Vor diesem Hintergrund ist es umso wichtiger an der Berufsmesse vom 5.10.2023 mit unseren Tätigkeiten präsent zu sein und bei den potentiellen zukünftigen Fachkräften einen positiven und nachwirkenden Eindruck zu hinterlassen, um den Entscheid für eine klassische Berufslehre zu forcieren.

Die Detaillisten können im letzten Jahr auf die erfolgreiche Durchführung des Mai- und Weihnachtsmarktes zurückblicken. Zahlreiche Besucher:innen haben die beiden Märkte in der Altstadt von Murten besucht. Nebst der Rabatt-Broschüre wurden im Dezember zusätzlich in den diversen Geschäften Kundengeschenke als Dankeschön abgegeben.

Der Tourismus berichtet, dass die Umsatzzahlen im vergangenen Jahr stabil waren. Murten wurde erfreulicherweise als «Best Tourism Village 2023» ausgezeichnet. Die Region Murtensee hat sich mittlerweile als ganzjähriger Tourismusort etabliert. Das Team von Murten Tourismus ist mit viel Herzblut bei der Arbeit und erfreut sich an der guten Zusammenarbeit mit Gewerbe und den umliegenden Gemeinden. Die Premiere von der kulinarischen Reise Bio-Genuss im Stedtli ist geglückt. Die neue Ausgabe folgt im September 2023.

Wir werden also auch in Zukunft mit viel Flexibilität auf die schnell ändernden Bedingungen reagieren müssen. Bleiben wir also mutig und neugierig.

Vorstand und Präsidentin Liliane Kramer